44 DNA

RIED DE MARCKOLSHEIM

DIMANCHE 20 OCTOBRE 2019

SUNDHOUSE Semaine du goût

Le petit-déjeuner à l'allemande des écoliers



d'élèves bilingues ont assuré le service. Photo DNA

Vendredi matin à l'école élémentaire de Sundhouse, dans le cadre taire de Sundnouse, dans le cadre de la Semaine du goût mais égale-ment pour familiariser les enfants à la langue et à la culture alleman-de, les élèves CE1 de Guillaume Agalede et ceux du CM2 de Gaëlle Husser ont pris un petit-déjeuner à l'allemande

Petits pains, pains aux céréales, jambon, saucisses, müesli, ya-ourts... Les produits étaient pré-sentés sur le buffet toujours accompagné de panonceaux indiquant le nom en allemand : Schinken, Käse, Butter, Milch, Brötschen, Brot... « Ich hätte gern ein brötschen... (j'aimerais avoir un petit pain) » À travers ce petitdéjeuner, les enfants ont appris quelques mots en allemand et les tournures de phrases afin de pou-voir être servis.

L'importance du petit-déj' « Ich möchte Orangensaft trin-

ken (j'aimerais boire du jus d'orange) », dit un élève de CE2 à un des parents volontaires pour encadrer l'activité. Ces repas mati-naux organisés à l'école permet-tent également de rappeler aux enfants l'importance de venir en classe après avoir pris un bon petitdéieuner. Et démontrent aussi

MACKENHEIM Au profit de la société St-Vincent-de-Paul

Un grand moment musical et de charité



Le pnilharmonique d'Obernai et le chœur de dames Sotto Voce ont donn sous la direction de Philippe Criqui, un concert dans la cathédrale du Ri à Mackenheim. Photo DNA

Dimanche dernier en fin d'après-midi, le conseil départemental bas-rhinois de la socié-té Saint-Vincent-de-Paul a invité les mélo-manes à son concert annuel de charité à l'église Saint-Etienne de Mackenheim.

D ans son mot de bienvenue, Michel Becker, le président du conseil départemental de la so-ciété Saint-Vincent-de-Paul (SSVP), qui compte 270 bénévo-les œuvrant au sein de 23 confé-rences, a rappelé la place qu'occu-pe cette structure caritative dans la lutte contre la solitude, la pauvreté et l'isolement à travers des actions et risolement a travers des actions variées de proximité : visites à do-micile, aide alimentaire, aide ad-ministrative, aide aux vacances des enfants, aide matérielle, cours d'alphabétisation...

C'est pour mener à bien toutes ces missions en constante augces missions en constante aug-mentation que la SSVP a besoin de soutiens financiers mais aussi de nouveaux bénévoles. L'organi-sation d'un concert annuel est un des moyens pour consolider sa place aux côtés des plus fragiles.

place aux cotes des plus tragites.
Dimanche dernier en fin 'd'aprèsmidi, les amis de Saint-Vincent-dePaul ont pu compter sur l'engagement bénévole de l'orchestre
philharmonique d'Obernai et du
chœur Sotto Voce pour un nouvel

appel à la solidarité. Un concert dirigé par Philippe Criqui qui a fait al part belle à la musique française.
D'abord avec l'ouverture de Mireille, un drame symphonique de
Charles Gounod qui révéla l'excellence des pupitres des cordes de cet orchestre.

Plus de 300 spectateurs

Puis, avec la Messe des pêcheurs de Villerville en cinq mouvements – bref morceau pour chœur de femmes écrit par Gabriel Fauré et remines ecrit par Gaorier Faure André Messager au profit de l'association des pêcheurs de ce port normand –, ce sont les choristes dames de Sotto Voce avec à leur tête Michèle Barthelmebs qui ont fait la démonstration de leur maistre par le leur participa rise vocale, en particulier dans l'interprétation du Sanctus où l'amplitude de leurs voix avait quelque chose de vertigineux. Pour finir, le chœur au grand complet et l'orchestre ont donné

une suite d'extraits de l'Oratorio de Noël de Camille Saint-Saëns, qui a Noel de Camille Saint-Saens, qui a permis au public d'entrer dans un univers de douceur et de beauté soutenu par l'exceptionnelle acoustique du Riedmünter. C'est par le fameux *Tollite Hos*-

tias que chœur et orchestre mettuas que chœur et orchestre met-taient un point final à ce concert, généreusement applaudi par plus de 300 mélomanes et dont la recet-te est destinée à la société Saint-Vincent-de-Paul.

WITTISHEIM Société d'histoire de la Hardt et du Ried

Le dynamisme de la SHHR en conférence, expo et annuaire



Justin Fahrner a présenté l'aventure industrielle de l'usine Baumlin devant les 180 membres de la SHHR et Jeannot Baumlin, neveu du fondateur et Jacqueline née Baumlin, venue spécialement de Rosenau. Photo DNA

nedi 12 octobre, la So ciété d'histoire de la Hardt et du Ried (SHHR), qui rayonne sur 67 communes et revendique un millier d'adhérents, a tenu son assemblée générale annuel-le à la salle polyvalente de Wittisheim. Plus de 180 personnes y ont assisté.

est le président de la Société d'histoire de la Hardt et du Ried, Jean-Philippe Strauel, qui a prononcé le mot d'accueil en saluant plus particulièrement les élus de Wittisheim et des autres communes ainsi que les membres des autres sociétés d'histoire. L'adjointe au maire Aude Romilly a ensuite présenté le village et ses

atouts aux personnes presentes.

Dans son rapport moral, le président Strauel a demandé une minute de silence pour les membres
décédés en cours d'année avec
une pensée particulière pour Roland Schmitt, ancien maire d'Ohnenhaim décédé on juin densier nenheim décédé en juin dernier Le président Strauel a ensuite fait un large tour d'horizon des nom-breuses associations qui gravitent autour de la SHHR, qui font sa force et qui contribuent à son épa

atouts aux personnes présentes

nouissement. Il a également rappelé l'inauguration de la nouvelle

sortie de la monographie de 374 sortie de la monographie de 3/4
pages sur le village de Saasenheim, le site internet de l'association (http://shln/pee.fr) créé par
Pierre Marck et la page Facebook
de la SHHR gérée par la secrétaire
adjointe Anne-Sophie Stockbuser La segrétaire de l'associale segrétaire de l'associabauer. Le secrétaire de l'associa tion Olivier Conrad a présenté les différents articles des 21 auteurs du 31° annuaire de la SHHR, qui compte 242 pages.

Un projet de bande dessinée

e pace d'a o janvier » à Elsen-heim, avec un espace consacré à ses enfants codécourveurs de la grotte de Lascaux (Dordogne) en septembre 1940.

Le président a aussi évoqué la Théo Fahrner, Justin Fahrner,

Guillaume Marty et Hubert Ro-senzwey, auteurs de Wittisheim même. Après la présentation du rapport financier par Patrice Hirtz qui a été approuvé par les réviseurs aux comptes, Margueri-te Stinner et Marc Kauffmann dout les mandats out été renouvedont les mandats ont été renouve lés par l'assemblée, le montant de la cotisation a été fixé à 20 € pour

les membres.

Guillaume Marty fait son entrée au comité pour remplacer Émile Béringer. Avant de clore l'assem-Beringer. Avant de clore l'assem-blée générale, le président a enco-re informé les membres de l'asso-ciation d'un projet sur la réalisation d'un ouvrage sous for-me de bande dessinée, qui ferait la synthèse des connaissances historiques de la Hardt et du Ried.

Baumlin, une aventure industrielle



Les anciens salariés de l'usine Baumlin, Edmond, André, Marie Rose, Linda et Piroska se sont empressé de venir visiter l'exposition d'Albert Mathis ; un moment de grande émotion pour eux. Photo DNA



À Wittisheim, l'usine Baumlin est indissociable de l'histoire du est indissociable de l'nistoire du village. Fondé par Lucien Baum-lin (père), elle comptait parmi les plus grandes entreprises d'Alsace et produisait des articles de ména-ge culinaires en aluminium, en cuivre étamé et cuivre aluminium commercialisé dans toute la Fran-

Cette aventure industrielle a été présentée par Justin Fahrner lors d'une conférence au soir de l'assemblée de la Société d'histoire de la Hardt et du Ried, agrémentée par une exposition d'Albert Ma-this de plus d'une centaine de piè-ces, parmi lesquelles l'une des pre-mières machines à café, des poêles et casseroles cuivre-nickel des années 1980 estampillées « Paul Bo

cuse ».

Une exposition que les anciens salariés de l'usine, comme Edmond (42 années dans l'entreprise), André (41 années), Marie Rose, (40 années), Linda et Piroska (38 années) se sont empressé de visiter dès la fin de la matinée.

Mémorial

Justin Fahrner a également évoqué un autre sujet chargé d'histoi re de Wittisheim: Paul Frantz, enre de Wittisheim: Paul Frantz, en-fant du village, qui a marqué l'histoire du football à Wittisheim. « L'assemblée générale 2019 a été une vraie réussite [...]. Le confé-rencier Justin Fahrner a régalé l'auditoire par ses connaissances et ses anecdotes sur l'entreprise et ses anecdotes sur l'entreprise Baumlin et sur Paul Frantz, sans oublier Albert Mathis qui a présen-té l'exposition d'ustensiles Baum-lin et Patrick Baumann pour ses explications au mémorial Bassompierre », conclut le président

sompierre », conclut le president de la SHHR Jean-Philippe Strauel. Après la visite du mémorial Bas-sompierre, le vin d'honneur offert par la commune a clôturé cette as-semblée générale.

GR

67E-L01 08

1/1 about:blank